
探访电池工业园
□ 殷朝刚

高邮经济开发区内的电池工业园是全省

首家通过省环保厅批复的电池工业园，目前已

落户10个10亿元以上的储能电池项目。最近，

电池工业园又被批准建设全省高性能电池特

色产业基地。近日，记者深入电池工业园进行

探访。

园区巨资做环保基础设施

企业入园少后顾之忧

走进电池工业园，映入记者眼帘的是宽广

的道路、高大的厂房、碧绿的树木、热火朝天的

工地……一派生机勃勃的景象。美国艾诺斯集

团作为目前全球最大的工业用蓄电池提供商，

在我市电池工业园征用土地166亩，年设计产能

150万只工业用电池。艾诺斯集团对每个基地的

投资都非常谨慎，他们为何青睐我市电池工业

园呢？开发区招商局的同志告诉记者，其实艾诺

斯对是否来邮投资进行了反复多次论证，最终

电池工业园凭借完善的基础设施和环保系统赢

得了对方的青睐。

在电池工业园内，记者看到一座现代化的

污水处理厂已经先于园内企业建设好，今后企

业排出来的生产用水，经处理后能够达到国家

相关排放标准。富威储能电池项目负责人潘志

龙介绍说，园区花巨资为入园企业建成了高水

平环保设施，安全环评全部符合要求，同时园区

内的居民也全部搬迁，让企业项目上马少了不

少后顾之忧。

“高大上”项目纷纷落户

绿色能源基地在崛起

在电池工业园内走访，给人的感觉是“高端

大气上档次”。记者在海德森公司看到，生产厂

房已经建成，生产设备正在调试，车间内洁净光

亮。据公司负责人介绍，新建成的海德森拥有一

流的设备、一流的产品、一流的研发团队，系列

储能电池将陆续投放市场。

在富威储能电池、锂电池及银锌电池项目

现场，记者看到，高大的钢结构厂房已建成，设

备正在安装。据介绍，该项目总投资10亿元，今

年上半年将投入生产，设计年产能150万

KVAH，项目达产后可实现年销售10亿元。目

前，公司正在与哈尔滨工业大学合作研制一种

超级电池，这种电池充一次电，能够跑150公

里。

记者在采访中了解到，研发低污染、高效能

电池，已经成为园区内企业的共识。目前，进入

电池工业园企业的“起步价”必须是总投资10亿

元，而且环保上的生产工艺要求也必须达到“内

化成”。所谓“内化成”，就是应用目前行业中最

先进的“铅酸密封蓄电池内化成工艺”，在电池

壳内直接生产蓄电池。

华富储能项目负责人说，目前公司已研发

出了铅酸胶体蓄电池，电池内部呈现胶体状，不

但可防重金属污染物的泄漏，而且电池动力比

液体电池高出15%左右。这些产品将广泛应用

于太阳能、风能储能以及路灯上。

记者在采访中还了解到，目前，园区已与

哈尔滨工业大学、大连理工大学等高校达成

合作协议，将筹建储能研究院、省级电池产品

检测中心，为企业搭建研发平台。今年，电池

工业园将进入投产高峰期，可望实现产值200

亿元。

据市重大项目建设办公室相关负责人介

绍，电池工业园是高门槛准入、高标准规划、

高水平建设。目前还有10多家储能产业企业

等待落户园区，以后企业入园门槛会越来越

高。

一群“储能金凤凰”相继落户电池工业园，

让人们看到一座绿色能源高地正在崛起。
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为贯彻落实《残疾人就业条例》（国务院第488
号令）、《江苏省按比例安排残疾人就业办法》（江苏

省人民政府第31号令）、《江苏省残疾人就业保障金
征缴工作信息化管理暂行办法》（苏残发[2012]49

号），以及扬州市地税局《关于印发〈江苏省残疾人就
业保障金征缴管理办法〉的通知》（扬地税发[2007]

196号）精神，现就2014年全市各用人单位按比例安
排残疾人就业情况年审暨残疾人就业保障金征缴工

作有关事项通告如下：
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（一）年审对象

本市行政区域内的机关、团体、企事业单位和其

他城乡各类经济组织（以下简称用人单位）。
（二）年审内容

核定 2013年度用人单位按比例安排残疾人就
业人数，并依据2013年末单位从业人员总数，核算

出应缴纳保障金数额，向用人单位发出《江苏省残疾
人就业保障金缴款通知书》。

（三）年审材料

未安置残疾人就业的用人单位参加年审，需携
带：

1、填写《江苏省按比例安排残疾人就业年审报
表》（一式两份，用人单位需加盖单位公章）

2、《高邮市劳动保障（2013年度）书面审查报告
书》原件及复印件

已安置残疾人就业的用人单位参加年审，除前两
款外，还需携带：

3、从业残疾人员身份证复印件；
4、用人单位上年度已安排就业残疾人员的第二

代《中华人民共和国残疾人证》或《中华人民共和国残
疾军人证》正本及复印件；

5、与残疾职工签订的一年以上的劳动用工合同
原件及复印件；

6、从业残疾人员2013年度医疗、养老、失业等社
会保险证明；

福利企业参加年审，需携带：
1、填写《江苏省按比例安排残疾人就业年审报

表》（一式两份，用人单位需加盖单位公章）；

2、民政局颁发的福利企业证书正本及复印件；
3、2013年度福利企业残疾职工花名册；

（四）年审时间

各用人单位应于2014年3—6月份，携带上述

材料到高邮市残疾人劳动服务所办理审核手续，逾
期未参加年审的用人单位，一律按未安置残疾人就

业计征残疾人就业保障金。乡镇（园区）位置较集中
的企业，可向所在地的乡镇（园区）残联申请上门年

审，由乡镇（园区）残联与市残疾人劳动服务所做好
对接，市残疾人劳动服务所将根据实际情况，适时组

织力量集中上门开展就业年审服务。
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（一）征缴范围

凡在本市行政区域内安排残疾人就业未达从业

人员总数1.5%比例的机关、团体、企事业单位和其他
城乡各类经济组织等用人单位均应依法缴纳残疾人

就业保障金。
（二）征缴标准和计算公式

2014年征收2013年度的残疾人就业保障金。
保障金征收计算公式为：（2013年末单位从业人

员总数×1.5%-已安置残疾人数）×上年末在岗职工
平均工资×征缴比例=应缴保障金。

（三）征缴时间

残疾人就业保障金按年一次性征缴，用人单位

应在2014年8月底前申报缴纳。

（四）保障金征缴

1、各用人单位应根据残疾人就业年审结果，在规

定的征缴期内向当地主管地税机关缴纳。
2、对遭受自然灾害、企业严重资不抵债并进入破

产清算程序的保障金征缴单位，由单位提出申请，经
同级财政部门会同残联、地税部门认定后，可缓缴或

减免残疾人就业保障金，缓缴期限最长不超过3个
月，期满后如数补缴。

3、未经批准逾期拒不缴纳残疾人就业保障金的，
或未足额缴纳的，按日加收5‰的滞纳金。对不按规

定比例安排残疾人就业又拒不足额缴纳保障金的单
位，按有关法令规定，将申请人民法院强制执行。

特此通告
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附注：所需表格请到高邮市残疾人劳动服务所领

取或高邮市残疾人联合会网站材料中心内下载。

网址：http://www.jsgydpf.org.cn/。

联系单位：高邮市残疾人劳动服务所

联系地址：高邮市高公桥路40号

联系电话：85080785

IJKLMNO @PQRS;TU

□ 夏林锋 夏慧 张云

每天凌晨两三点钟，位于市区薇风大道南侧的东湖生态农产

品销售专业合作联社优质农产品批发中心就热闹起来，地产蔬菜

合作社相关人员和城区的菜贩们纷纷赶来交易各种蔬菜。批发中

心内，除了本地蔬菜，还有很多从外地运来的蔬菜，品种繁多，应有

尽有。据了解，每天城区有一大半的蔬菜都是从这里流向市场的。

距离批发中心100米远处就是东湖生态合作联社的优质农

产品直销店，店内货物品种丰富，从蔬菜、蛋、大米、菜籽油到水

产、蜂蜜、茶叶等应有尽有，不仅产品新鲜，而且价格也很便宜，

吸引了许多市民前去购买。近日，记者专门探访了东湖生态农产

品销售专业合作联社，看合作联社是如何构建农产品直接由“田

头”到“餐桌”的销售模式，将地产农产品“端”上百姓餐桌的。

平价直销让老百姓的菜篮子更实惠

在直销店内，记者看见几位市民正在挑选蔬菜、菜籽油等产

品，店内的价目表上写着当天销售的蔬菜种类和价格。“这里有

的蔬菜价格比农贸市场还便宜，我买了这么多青菜、花菜、白瓜

和山药，才花了16.8元，比农贸市场便宜好几块钱呢。”家住通

湖路的邓阿姨乐呵呵地告诉记者，“原来我都是在农贸市场或者

超市买菜，后来发现这里菜价便宜，就天天骑车过来买菜。这里

的东西既新鲜又实惠，工作人员服务态度也好，多骑点路不亏。”

直销店不仅让老百姓的菜篮子更实惠了，还让菜篮子更安

全了。凡进入直销中心的产品都有相关负责人签署的质量承诺

保证书，确保为消费者提供新鲜安全的优质农产品。这种从田头

到菜篮、从种养者到市场的直销模式，不仅减少了中间环节，节

约了成本，还缩短了产品上市销售日期，从而进一步完善了产品

质量追溯体系。

合作联社抱团进城发展快

采访中记者发现，合作联社经营的货物品种非常丰富，汇聚

了高邮本地及扬州等周边地区40多类、800多种名特优农产品。

合作联社理事长任武告诉记者，批发中心和直营店的货源主要来

自联社的22家成员合作社和40多家供货商。因为省去了许多中

间环节，且不收进场费，所以农产品的平均价格略低于市场价。

2013年，合作联社销售总额达9000余万元，净利润118万元。

任武告诉记者，早先各个合作社一直单打独斗，虽然想向

外发展，但一方面资金跟不上，另一方面合作社产品较为单

一，在外埠市场上的竞争力小，再加上供求信息不对称，所以

屡屡碰壁。后来，在市委农工办的牵头指导下，19家合作社抱

团成立了东湖生态农产品销售专业合作联社，实力大大增强。

目前合作联社在高邮开设了8家直销店、1个蔬菜批发中心，

在扬州、南京、上海、北京、泰兴等市均有直销专柜，其中 80%

的农产品都是销往外埠的。合作联社还紧跟潮流开起了淘宝

店，店内商品以易于保存和运输的土特产、冷冻水产品等为

主。由于产品质量好、价格低，回头客很多，2013年淘宝店销

售额在300万元左右。

联社成发展新模式

农民专业合作联社是近年来合作经济发展的一种新兴模

式，东湖生态农产品销售专业合作联社只是联社代表之一。据市

委农工办相关负责人介绍，我市第一家合作联社成立于2009

年，目前已发展至10多家联社，有近百余家合作社参与其中，经

营销售范围包括有机米、葡萄、生猪、农产品等多个种类。该负责

人表示，在党委政府的大力扶持和帮助下，合作联社的队伍还在

不断发展壮大。

在采访中，记者看到，农民专业合作联社“抱团进城、直销产

品、服务市民、做响品牌”的发展模式，有效避免了以往农民专业

合作社资金薄弱、产品单一、销售成本高、发展后劲不足等问题，

不仅促进了农业现代化和规模化发展进程，也成了一项重要的

惠民工程。去年我市还出台了《市政府关于推进农民专业合作社

规范发展和转型升级的意见》，对联社的发展给予政策倾斜，以

扶持联社模式的快速发展。农产品从田头直接送上市民的餐桌，

既解决了难卖的问题，又增加了农民的收入，降低了市民的生活

成本，更为菜篮子的安全增加了一道保障。
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